



Dimanche 11 janvier – A
Baptême du Seigneur

« Tu es mon fils, aujourd’hui je t’appelle et je t’envoie »

Quand nous demandons le baptême de l’Église, nous ne faisons pas autre chose que d’appeler sur nous cette parole du Père qui va dire : « *Celui-ci est mon Fils bien-aimé* ». Celui-ci, celle-là, qui n’est en rien différent de tous ceux qui l’entourent, dont l’existence ne diffère à première vue en rien de l’existence de tous nos contemporains, devient à la fois signe d’une autre réalité au cœur de cette existence humaine, et acteur d’une présence de Dieu au milieu des hommes. L’enfant qui est baptisé, le jeune qui est baptisé, l’adulte qui est baptisé n’est plus simplement une créature de ce monde, il reçoit par l’effet du sacrement qui marque, y compris son corps, par l’eau, par l’onction, il reçoit en lui la marque de Dieu présent, vivant et agissant.

Nous sommes invités ainsi à regarder notre baptême non pas simplement comme une sorte de ticket d’entrée dans l’Église, - avant, on était dehors ; après, on est dedans -, mais comme un changement qui touche toute notre personne, notre esprit, notre cœur, notre liberté, notre volonté, nos capacités d’aimer, de construire, de réaliser quelque chose en ce monde, marqués que nous sommes par l’Esprit qui descend sur nous comme sous la forme d’une colombe sur Jésus, éveillés par la Parole du Père qui nous désigne comme ses enfants. Avec Jésus nous sortons de l’eau pour une vie nouvelle qui est une vie de créature divine, si on peut parler de « créature divine » : la vie d’un homme, d’une femme habitées par la présence de Dieu, témoin de la présence de Dieu, acteur de la présence de Dieu.

Ainsi quand nous regardons notre vie, nous prenons conscience que nos erreurs, s’il y en a, nos fautes, s’il y en a, ne se mesurent pas seulement par rapport à un code de conduite que nous aurions reçu et auquel nous ne serions pas fidèles. S’il y a des erreurs, s’il y a des fautes, ce qui est atteint en nous n’est pas notre bonne image ou notre respectabilité, c’est vraiment la vie de Dieu qui nous habite. Baptisés dans le Christ, nous sommes devenus des créatures nouvelles, nous sommes appelés à mener une vie nouvelle. En faisant aujourd’hui mémoire du baptême du Christ, nous sommes invités à faire mémoire de notre propre baptême, à reconnaître cette puissance de l’action de Dieu dans nos vies, à mettre notre espérance dans la parole qu’il a prononcée sur nous : « *Tu es mon fils, aujourd’hui je t’appelle et je t’envoie* ». Amen.

+André cardinal Vingt-Trois

Basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours
55, bd de Ménilmontant - 75011 Paris
☎ 01 48 05 94 93
E-mail : secretariat@basilique-ndps.fr
Site : www.basilique-ndps.fr



Horaires des messes :
Dimanche : 10h30 et 19h – Lundi : 19h
Du mardi au samedi : 12h (sauf vacances scolaires) et 19h
Confessions : du lundi au vendredi : 18h00-18h45 et 19h30-20h
Samedi : 10h30-11h45
Chapelet : du lundi au vendredi : 19h30
Samedi : 11h15 - Dimanche : 17h30

Annonces paroissiales

Dimanche 11 janvier : Baptême du Seigneur. Fête

à 10h30 : Grand'messe paroissiale du jour

à 17h30 : Chapelet

à 18h00 : Adoration eucharistique

à 18h30 : Vêpres

à 19h00 : Messe

Laudes à 8h30 : du mardi au samedi

Messe à 12h : du mardi au samedi, **sauf vacances scolaires.**

Messe à 19h : du lundi au samedi (messe anticipée)

Adoration eucharistique : du lundi au vendredi à 17h30 et le dimanche à 18h

● **Lundi 12 janvier :**

à 15h00 : réunion du groupe « *A la découverte de la Bible* » (entrée par la crypte)

● **Mardi 13 janvier : Saint Hilaire**, évêque de Poitiers, docteur de l'Eglise.

● **Jeudi 15 janvier : Saint Rémi**, évêque de Reims.

à 14h30 : réunion du M.C.R. (Mouvement Chrétien des Retraités) (entrée par la crypte)

à 19h15 : réunion du groupe de Prière des Mères dans l'oratoire (entrée par la crypte).

● **Vendredi 16 janvier : Sainte Marie, refuge des pêcheurs.**

● **Samedi 17 janvier : Saint Antoine**, abbé en Haute-Egypte. *Mémoire.*

à 12h00 : messe solennelle avec orgue, en l'honneur de la Bienheureuse Vierge Marie

à 15h00 : groupe Tricot-Thé dans la crypte

à 17h15 : catéchisme pour les enfants du CE1 au CM2 (entrée par la crypte)

à 19h00 : messe anticipée

● **Dimanche 18 janvier : 2^e dimanche du Temps ordinaire**

Début de la semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens.

Eveil à la Foi au cours de la messe de 10h30

Prochains concerts dans la basilique

 **Dimanche 25 janvier 2026 à 15h00** : concert de l'Orchestre Les Pléiades, composé de 20 musiciens, sous la direction de M. Philippe Lerat, et de l'organiste titulaire de notre basilique, Monsieur Dominique Pasquier. *Libre participation.* Au programme, des œuvres de Bach, Bartok, Beethoven, Vranicky, Brix et Kozeluch.

 **Dimanche 8 février 2026 à 15h00** : concert de l'Harmonie de Clichy, composée de 60 musiciens et 100 choristes. Le concert sera dirigé par Monsieur Franck Bodin. *Libre participation.* Au programme : la 9^e symphonie de Beethoven.

Anniversaires de mariages

Le dimanche 25 janvier, la paroisse célébrera les **anniversaires de mariage des paroissiens**. Afin de pouvoir les célébrer dans la joie, nous vous proposons de vous faire connaître, vous qui célébrerez un anniversaire de mariage cette année. Evidemment, nous pensons au 25 et 50 ans, voire aux 60 et plus, mais aussi à tous les autres entre 1 et 70. **Merci de nous faire parvenir vos noms par l'intermédiaire du secrétariat**, afin que nous puissions avoir une liste de participants.

Ce dimanche sera aussi celui où la communauté accueillera, pour un « After », **les couples qui se sont préparés au mariage dans notre paroisse l'an passé et se sont mariés en 2025**. Nous comptons sur les plus anciens pour leur offrir un exemple et un témoignage qu'ils puissent garder toute leur vie.

Et bien sûr, nous ferons un petit apéritif pour célébrer tout cela encore mieux !

Concile Provincial

Le lancement du Concile Provincial est prévu en paroisse le dimanche 25 janvier 2026. C'est un concile de proximité que nous allons vivre, un concile qui porte une belle ambition : contribuer à la transformation de nos paroisses pour qu'elles deviennent « catéchuménales », soucieuses d'accueillir, d'accompagner et d'incorporer celles et ceux qui veulent devenir chrétiens.

Paroisse Saint-Joseph des Nations : hommage à St Antoine le Grand

La paroisse Saint-Joseph des Nations rend hommage à St Antoine le Grand et organise deux évènements :

- Samedi 17 janvier 2026 à 15h : **Bénédiction des animaux**, en partenariat avec l'association Notre-Dame de Toute Pitié. Lieu : église Saint-Joseph des Nations, 161, rue Saint-Maur – Paris 11^e (*attention : les chiens doivent être tenus en laisse ; les chats et autres petits animaux doivent être placés dans un contenant adapté*).
- Samedi 21 février 2026 à 14h30 : Conférence de l'association Notre-Dame de Toute Pitié sur le thème : « **Deux grands saints méconnus et protecteurs des animaux : Saint Antoine le Grand et Saint Gilles et sa biche** ». Lieu : salle paroissiale de l'église Saint-Joseph des Nations, entrée par le 4, rue Darboy – Paris 11^e.

Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens

Chaque année, le principal temps fort œcuménique demeure la Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens qui, depuis 1908, rassemble des chrétiens de toutes confessions. En 2026, elle aura lieu du **dimanche 18 au dimanche 25 janvier**.

A noter : le **mardi 20 janvier 2026 à 20h30**, en l'église du Saint-Esprit (186, avenue Daumesnil - Paris 12^e), **Mgr Laurent Ulrich**, archevêque de Paris, accueillera les principaux responsables des Églises protestantes, orthodoxes et orthodoxes orientales. Parmi eux, **Mgr Dimitrios**, métropolite de France et président de l'Assemblée des évêques orthodoxes de France, donnera sa méditation sur les lectures, notamment cet extrait de la lettre aux Éphésiens, thème choisi pour cette année 2026 : « *Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même que votre vocation vous a appelés à une seule espérance ; un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un seul Dieu et Père de tous* » (Ep 4, 4-6).

Prière 2026 pour l'unité des chrétiens

*Seigneur Jésus,
qui à la veille de mourir pour nous, as prié pour que tous tes disciples soient parfaitement un, comme toi en ton Père, et ton Père en toi, fais-nous ressentir douloureusement l'infidélité de notre désunion.*

Donne-nous la loyauté de reconnaître et le courage de rejeter ce qui se cache en nous d'indifférence, de méfiance, et même d'hostilité mutuelle.

Accorde-nous de nous rencontrer tous en toi, afin que, de nos âmes et de nos lèvres, monte incessamment ta prière pour l'unité des chrétiens, telle que tu la veux, par les moyens que tu veux.

En toi, qui es la charité parfaite, fais-nous trouver la voie qui conduit à l'unité, dans l'obéissance à ton amour et à ta vérité.

Amen.

Mort en haine de la foi : l'histoire du Père Jean Batiffol

Prêtre de Paris, reconnu martyr de l'apostolat, le Père Jean Batiffol a été béatifié le 13 décembre 2025 à Notre-Dame de Paris avec 49 autres compagnons, victimes du nazisme. Issu d'une famille parisienne, cet étudiant agrégé d'histoire ressent dès l'adolescence l'appel à devenir prêtre. Engagé dans des œuvres sociales et parmi les milieux étudiants, il eut toujours à cœur ce double apostolat. Un an à peine après son ordination, c'est finalement dans les camps de prisonniers de guerre qu'il vivra cette mission, jusqu'à la mort.

Retrouvez son histoire à travers un podcast en 5 épisodes produit et réalisé par le Diocèse de Paris, écrit et interprété par Fitzgerald Berthon. Disponible sur YouTube : <https://www.youtube.com/playlist?list=PLU9T1Gb1cTKzjZN4EERZohdeXHPvfhyhg> et sur les plateformes Spotify, Deezer, Amazon Music et Apple Podcasts.